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本报讯 12月26日，中共常州市第十二
届委员会举行第十一次全体会议，向全市上
下发出“争当表率、争做示范、走在前列，奋
力开启全面建设社会主义现代化新征程”的
动员令。市委书记齐家滨代表市委常委会
作工作报告，对金坛未来发展寄予厚望。狄
志强、陆秋明等区领导参加会议。

就做好明年工作，全会要求重点抓好
八个方面。其中明确，支持天宁、金坛筹建
高新区，推动各辖市区形成“一个省级以上
高新区、一个省级以上经开区”格局。

围绕加快打造综合交通枢纽，全会指
出，要加快建设南沿江城际铁路及金坛站、
武进站综合交通枢纽，加快推进溧宁高速、
丹金杭高速、312国道、232省道快速化改造
项目。

近年来，金坛经济开发区重大项目连
续突破、国际合作成效显著、创新动能持续
增强、空间资源整合盘活，各项工作全面推
进、全面发展。全会明确：推动金坛经济开
发区升格国家级。发挥中德等合作园区的
独特优势，更多引进先进技术、人才团队、
关键设备、管理经验，打造国际合作的“常
州样板”。

在推进城乡融合发展方面，全会要求，
金坛要牢牢把握国家城乡融合发展试验区
机遇，深化各项改革试点，在农地入市、科技
入乡、城乡产业协同、生态资源交易等方面
加快体制机制创新，取得突破性进展。刘佳

本报讯 12 月 25 日，区政协举行“有事好商
量·为民办实事”协商议事会议，邀请政协委员
围绕 2021 年为民办实事具体项目进行协商交
流。区委副书记、代区长陆秋明，区政协主席陈
锁龙及秘书长施生华参加会议。

陆秋明向政协委员们介绍了我区 2021年民
生实事项目征集情况。目前，共 7个方面 18项民
生实事项目入选，涵盖科教、交通、城建、环保、
农村等方面。政协委员们围绕“河海大学常州
新校区”“金坛高铁枢纽”等民生实事候选项目
谈想法、提建议。政协委员们还围绕“新城生活
配套设施建设”“金沙老城改造”“提升养老服务
质量”等积极建言献策。

陆秋明在讲话中对政协委员们提出的意见
建议给予充分肯定。他表示，将切实增强责任
感和使命感，始终把推进民生工程作为政府工
作的“头等大事”，进一步增强为民情怀，积极担
当，主动作为。不断完善责任体系和工作机制，
实行区长责任制，对项目全程跟踪，及时发现问
题、解决问题，确保民生工程有力推进。始终坚
持高标准和严要求，立足当前，放眼长远，努力
把民生工程打造成精品工程、样板工程，确保民
生实事既快又好地完成，如期兑现民生承诺。
按照政府性投资项目要求，严格推进民生实事
项目建设，加大绩效考核，为民生实事项目实施
提供有力保障。

金坛手机台、金坛网对会议进行了全程直播。
陈月乔
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区总工会、区残联：聚焦主责主业 为民服务解难题
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民盟中央副主席、中科院院士田刚来坛考察

本报讯 12 月 25 日，民盟中
央副主席、中科院院士田刚来我
区参观考察，重点了解我区经济
社会发展以及弘扬华罗庚精神
等方面工作。区领导狄志强、俞
金红、刘明江、朱亚群参加活动。

活动中，区委书记狄志强
向田刚赠送了书法作品。狄志
强表示，今年正值著名数学家、

民盟先贤华罗庚诞辰 110 周年，
我区以“弘扬华罗庚精神 建设
华罗庚家乡”为主题，举办了

“数说常州、乐享金坛”阎师高
徒阎维文民族声乐大师班走进
华罗庚中学主题文艺晚会、“科
学与中国”院士巡讲暨纪念华
罗庚诞辰 110 周年学术研讨会
等多项活动，擦亮了华罗庚作

为人文金坛的名片。
在 华 罗 庚 精 神 的 指
引下，近年来，我区
始 终 秉 承“ 实 体 为
本、产业强区”发展
理 念 ，加 快 项 目 引
进、加快项目建设，
经济总量增幅连续 6
年位居苏南 44 个县
市区前三位，正步入
高 质 量 发 展 的 快 车
道。

田刚充分肯定了
我区在经济社会发展
及弘扬华罗庚精神方
面所做的工作，希望

我区进一步学习和弘扬华罗庚
精神，积极与高校院所开展数学
类科普活动，努力实现金坛更高
质量、更高水平发展，把华罗庚家
乡建设得更加美好。民盟也会支
持金坛在人才培养、产业培育等
方面的工作，更好地倡导数学科
学、弘扬华罗庚精神。

张袁华/文 吴文婷/摄

本报讯 从 11月 19日起，区
委常委会集体调研各重点板块，
科学总结“十三五”工作经验，深
入分析“十四五”发展定位，并提
出了具体的实施路径。

总结经验 巩固成果

区委常委会在开发区和东
城街道调研时指出，开发区是我
区经济发展的最大支撑点，金坛
发展速度快不快、质量高不高关
键在开发区。“十三五”以来，开
发区党工委、管委会不辱使命，
铆足干劲、攻坚克难，全面推进、

全面发展，取得了一个又一个辉
煌业绩。东城街道党工委、办事
处也为助推开发区高质量发展
付出了努力。五年来，开发区累
计签约引进项目预计可达 281
个，协议投资总额 1389亿元。

全面总结经验，巩固发展成
果，每场调研，区委常委会都为
各板块科学总结“十三五”工作
经验。直溪镇是此次调研活动
的首站。“十三五”
以来，直溪镇党委
政府通过努力，实
现了围绕一个重

点产业、培育一家龙头企业、引
进一批配套项目、推动一方经济
繁荣。五年来，直溪镇坚持将光
伏新能源产业作为主导产业，狠
抓招商引资、狠抓项目建设，持
之以恒、久久为功，推动地方经
济总量快速增长。今年，直溪镇
工业开票销售收入突破两百亿
元，成为我区工业经济增长最快
的板块之一。 （下转第三版）

区委常委会集体调研各重点板块

巩固成果收官“十三五”
指明路径开启“十四五”
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一次性筷子弊端多 市民用餐也需讲环保
详见二版

两个加快决战年—2020年终特别报道

城市能级攀新高 蓄势跃升提实力
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本报讯 近年来，我区把人才
工作摆在突出位置，紧紧围绕经
济社会发展需要，把人才队伍建
好建强，让各类人才在金坛这片
就业创业的乐土上“百花齐放”。

近日，来自南京大学、上海
交通大学、中国科学技术大学
等 10 所 名 校 的 120 多 名 硕 士
生、博士生来我区参观。在信
维通信江苏科技园和中航锂电
科技有限公司，高校学子详细
了解了企业发展状况、企业文
化和人力资源模式，并与企业
就人才招录进行沟通，企业现
场收到简历近 50份。

功以才成，业由才广。“十三
五”期间，我区深化人才体制机

制改革，统筹推进人才队伍建
设。截至“十三五”末，全区人才
资源总量 16.7万人，较“十二五”
末增长 46.3%；高层次人才总量
5739 人 ，较“ 十 二 五 ”末 增 长
54.8%；高技能人才总量 40556
人，较“十二五”末增长 78.6%。

“十三五”期间，共引育国家重大
人才工程专家 2 人；入选省“333
工程”专家 2 人、省“双创人才”
12人、省“双创博士”12人；引进
常州市“龙城英才计划”领军型
创新创业人才 76人。

五年来，我区累计发放领军
人才创业资助、企业人才引育资
助、人才租房购房补贴等各类人
才补贴资金逾 3亿元，超过 2300

名人才享受到购房补贴；帮助各
类人才企业累计申请“人才贷”

“苏科贷”等各类科技人才低息贷
款近 2亿元；领军人才创业企业
累计实现工业开票销售收入超
150亿元，较“十二五”增长269%。

12月 24日发布《金坛区“金
礼遇·才无忧”高层次人才服务
体系建设实施办法》后，区融媒
体中心积极开展内宣、外宣报
道，先后在人民日报—人民号、
荔枝新闻、我苏网、今日头条、常
州新闻等数十家新媒体进行了
稿件的推荐发布，迅速引起社会
各界的广泛关注，稿件发布 24
小时内全平台累计阅读量达到
近 20万人次。 李鹏宇 刘佳

聚力招才引智 助推高质量发展


